

# Agricultores de Acha claman por rebaja de arriendos fiscales

Productores fueron visitados por parlamentarios de la Comisión de Agricultura del Senado.

Redacción  
 La Estrella

**A** primera hora de ayer, los senadores de la Comisión de Agricultura del Senado Alejandra Septúlveda, José Pilo Durana y José Miguel Insulza visitaron la Quebrada de Acha, en compañía del seremi de Bienes Nacionales, Rodrigo Díaz y el diputado, Luis Malla, para reunirse con los campesinos del sector, que en su mayoría no son usuarios de Indap, pese a ello, han creado verdaderos veredales, a partir de rocas y terrenos agrestes, sin agua ni luz y sin caminos, en un comienzo, razón por la cual claman por un precio justo en el arriendo de sus terrenos fiscales que administra Bienes Nacionales.

## MOSCA DE LA FRUTA

En la ocasión, el agricultor José Hurtado comentó que se inició hace 20 años sembrando guayabas, pese a la



SENADORES, SEREMI Y DIPUTADO MALLA CONVERSARON CON PRODUCTORES DE LA LOCALIDAD.

## 1500%

**aproximadamente ha** subido el cánón de arriendo de terrenos agrícolas.

adversidad de no contar con el vital elemento ni caminos. "Partí pagando 25.000 pesos mensuales por hectárea y ahora sobre 361 mil pesos mensuales, incrementándose en casi un 1500%, entonces no es rentable porque a eso tengo que sumarle el pago de camiones aljibes para el riego, insumos y el sueldo a los trabajadores además de transporte".

Como si fuera poco, Hurtado comentó que la

mosca de la fruta está afectando fuertemente la actividad agrícola en la región, generando pérdidas millonarias ya que las normativas del Sag se han puesto demasiado rígidas. Misma situación afecta a la señora Brígida García, productora de limones sin pepa y naranjas. "Nos están cobrando el arriendo muy en exceso y además no contamos con luz ni agua potable, lo cual nos encarece la producción ya que debemos contratar camiones semanales para el riego. Queremos pagar pero un precio justo", mencionó la agricultora.

Nelly García, productora de limones y naranjas también dijo que todos los agricultores de la Quebrada de Acha son en su ma-

yoría adultos mayores que están en la búsqueda de pagar un arriendo a precio justo porque la cosecha solo les alcanza para pagar al fisco y no para sostenerse.

## DOS AÑOS DE LUCHA

El senador José Pilo Durana dijo que ya son dos años que llevan luchando por alcanzar este precio justo y afortunadamente el Ministerio de Bienes Nacionales en conjunto con Indap anunciaron que comenzará a aplicarse una rebaja de hasta un 60% en los arriendos fiscales para quienes son agricultores usuarios de Indap, por lo que resta ahora dar la lucha por quienes no son usuarios y cumplen con los mismos estándares. ☀